

南山城

議会だより



No.134

2022.2.1

南山城村議会



12月定例会

2P 補正予算

米価下落に出荷者支援 800円/袋補助 可決

子育て世帯に給付金10万円 一括現金支給

4P 臨時議会

コロナワクチン接種費用(3回目)・子育て支援

5P 条例改正

国保条例 未就学児の均等割 半額減額

9P 一般質問

7人が村政を問う

15P ここにこの人

村で頑張る歯科衛生士

吉田 愛子 さん

16P むら北南

愛好家が集う「関西の聖地」

作田 幸子 さん

カフェサング
フェスタ 2021

南山城村総合グラウンド

800円/袋補助 可決

12月定例会

② 補正予算

④ 第一回臨時会

⑥ 常任委員会報告

⑧ 一般質問・徳谷

⑩ 一般質問・廣尾

⑫ 一般質問・久保

⑭ 一般質問・鈴木

⑯ 村北南

子育て世帯に給付金10万円一括現金支給

令和3年第4回定例会は12月3日から24日までの会期で開催しました。

議案審議として、条例改正（5件）は7日の本会議で審議を行い賛成多数などで可決。

補正予算（5件）は予算決算常任委員会（久保委員長）に付託され、14日に審議し、全員賛成で可決。

21日に追加提案された補正予算（1件）も含め、全員賛成で可決しました。

「月ヶ瀬ニュータウン地区汚水処理施設修繕補助に関する請願書」を全員賛成で採択しました。

3日には7人の議員が、一般質問で村政を問いました。

予算決算常任委員会

令和3年度

補正

予算

算

一般会計 (第8号)

補正額(増)

1405万円

補正後 歳入歳出総額

27億6250万円

質疑・応答

Q 道の駅、426万円減は、なぜ来年度にずれたのか。

A 道の駅は、ほぼ全ての銘柄で800円ほど落ちているので、1袋(30kg)当たり800円

は赤字で、米生産農家は減る一方である。

Q 米価買い上げ価格下落に伴う補填が予算化されているが、供出価格で

A 浄化槽は3〜7年で部品交換が必要だが、調べて交換時期を来年にずらせた。

を補助する。

Q この金額では、農業を維持できない。機械に対する補助、耕作放棄地とならないような施策も必要ではないか。

A スマート農業や有機・無農薬栽培など、国の施策もある。耕作放棄地の有効活用や機械化導入なども考えたい。

Q 防災対策費が減額され、備品購入に充てられましたが、予算の使われ方はこれでよいのか。

A 新型コロナ対策費として交付金流用は可能で



3年度米の出荷

あると判明したので有効活用した。

Q 災害復旧工事(今山)、

9月の補正より減額されたのはなぜか。

A ボーリングは必要ないと判断し、コンクリー

米価下落に出荷者支援

令和3年度 一般会計補正予算 (第8号)

主な概要

補正額 1405万円

・電算管理事業	121万円	※住民税・児童手当等システム改修
・府知事選挙事業	260万円	※令和4年4月予定の選挙事務
・重度心身障害者医療助成費	140万円	※委託料
・介護保険事業繰り出し金	371万円	
・簡易水道繰り出し金	150万円	
・米価下落緊急対策事業	27万円	※1袋30kg当たり800円 342袋分
・農道等整備事業	309万円	※田代・奥山・押原農業排水等、弁天池漏水
・災害対策備品購入費	330万円	※災害トイレ、充電式電源、アクリル板
・公共土木施設災害復旧費	93万円	※今山道路崩壊

令和3年度 一般会計補正予算 (第9号)

主な概要

補正額 1207万円

・子育て世帯臨時特別給付金追加支援	1045万円	※年内10万円一括支給
・企業版ふるさと納税推進事業	110万円	
・保健福祉センター設備修繕	52万円	※給湯設備 浄化槽ポンプ

トブロック積みとした。

Q 工期はどれくらいか。
A 年明けの発注で、3〜4か月要する。

可決 全員賛成

一般会計 (第9号)

補正額 (増)

1207万円
補正後 歳入歳出総額 27億7457万円

質問・答弁

Q 子育て世帯給付金、村は12月中に10万円を振り込むというが、基準日(9月)の翌日以降3月31日までの出生児の支払いはどのように。
A 出生届時に児童手当の口座確認をし振り込む。

Q 9月の基準日以降の転居、離婚で親権が移ったなどの場合はどうか。
A 事情が分かった時点で対応する。

可決 全員賛成

国民健康保険特別会計 (第2号)

補正額 (増) 286万円
補正後 歳入歳出総額 4億4495万円

可決 全員賛成

簡易水道特別会計 (第3号)

補正額 (増) 218万円
補正後 歳入歳出総額 2億2716万円

可決 全員賛成

介護保険特別会計 (第2号)

補正額 (増) 2420万円
補正後 歳入歳出総額 4億7953万円

可決 全員賛成

質問・答弁

Q 介護予防住宅改修の実績は。
A 103件で93万円支給した。1件当たりの給付額が高額化しており、1件当たり10万円程度と

し、5軒分で50万円の補正を行う。

Q 居宅介護サービス給付や介護計画給付費の実績は。
A ショートステイは増えており、現在26人が利用。またロングステイも増えている。

計画給付は年間110件想定していたが117件に増加。コロナで認定審査が先送りされてきた。

Q ふれあいすこやかセンターの利用状況は。
A 12人が利用している。1月からは週2回の開設予定で、利用者の割り振りを考えている。

後期高齢者医療特別会計 (第2号)

補正額 (増) 22万円
補正後 歳入歳出総額 6481万円

・保険料の歳入補正並びに前年度繰越金を計上。

可決 全員賛成

第1回
臨時会
11月30日

報告案件

報告第1号

令和3年度
城南土地開発公社（第
1回）補正事業計画に
関する報告



冷蔵庫（モデルナ製対応）

**コロナワクチン接種費用
（3回目）と子育て支援**

資本的収入補正（増）

1700万円

資本的支出補正後

1857万円

※八幡市による用地費買
収の補正。

補正予算

議案第35号

令和3年度
南山城村一般会計補正
予算（第7号）

補正額（増）

3281万円

補正後

27億4845万円

【補正内容】

1 総務費 62万円

※コロナワクチン接種

（3回目）・健康管理シ
ステム改修費。

2 民生費

1204万円

※11月19日閣議決定の経
済対策。5万円/1人。

対象児童数 209人

(1) 9月児童手当者。

(2) 9月30日現在高校生。

(3) 令和3年度出生者。

3 衛生費

2015万円

※コロナワクチン接種
（3回目）・手当、委託
料、備品購入等。

【審議内容】

質問・答弁

Q 冷蔵庫の購入が計上
されているが、先の冷蔵
庫ではダメなのか。

A 今回はモデルナ社ワ
クチンも想定している。

先のファイザー製ワ
クチンはマイナス70度。モ
デルナ製はマイナス20度
からマイナス40度の管理
が必要であることから。

Q ファイザーとモデル
ナとがとりざたされてい
るが、どのようにになると
考えているのか。

A ファイザーが先行す
るが、半分はモデルナに
なると思われる。

Q ワクチン接種は国の
負担と思われるが、村負
担として、24万円の単費
が計上されているのはな
ぜか。

A 一部一般財源も必要
となり、財源を地方交付
税措置としている。

Q 子育て支援金、5万
円とクーポン券だが、10
万円を一括しての話もあ
るか。

A まだ、詳細がつかめ
ない状況で、国の指示を
もとに予算化の考え。



すこやかに（子育て支援）

可決 全員賛成

条例改正

未就学児の均等割 半額減額

国民健康保険税条例の一部改正

▲ 京都府内では一元化を進めており、村独自は難しい。

可決 全員賛成

未就学児の被保険者均等割半額の減額。

- ・ 改正前より半額を減額。
- ・ 来年度未就学児は12名、軽減額は97600円。

質問・答弁

Q 軽減額の50%の約5万円が村負担となる。あと10万円を村が負担すれば、均等割りはなくなるが、できないか。

村内の事業用資産を取得した固定資産税を3年間課税を免除する。
 ・ 対象業種に情報サービス業なども加える。
 ・ 取得価格を2700万円以上から500万円以上にする。

可決 全員賛成

過疎地域における村税条例の特例の一部改正

特定教育・保育施設は書面に代えて電磁式記録に代えることができる。

特定教育・保育施設は、交付・提出は保護者の承認を得て、電磁式記録に行うことができる。



未就学の子どもたちと（運動会）

村家庭的保育事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正

条例の規定において書

Q 電磁式が対応できない時はどうするのか。
 A すべて変更はしない。書面のやり取りも行う。

可決 全員賛成

質問・答弁

特定教育・保育施設は書面に代えて電磁式記録に代えることができる。

村特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正

面（情報が記載された紙その他の有体物）について、書面に代えて電磁式記録に行うことができる。

可決 全員賛成

村指定地域密着型サービス事業の人員、設備及び運営に関する基準等を定める条例等の一部改正

関係省令の一部改正に伴い、地域密着型サービス等に関する基準の改定所要の整備を行う。

質問・答弁

Q 今回の条例は現状に即して兼務が可能。少ない人数でも問題ないと条例を合わせたのか。
 A 24時間運営の2施設がひとりの看護師で運営が可能になった。

サービスを受ける側は少し問題が残るが、今まで配置ができなかった施設でも可能になる。

可決 賛成多数

請願

請願書 全会一致で可決



ニュータウンの大型合併処理浄化槽

月ヶ瀬ニュータウン地区汚水処理施設修繕補助に関する請願書

【内容】
 年度毎の計画修繕見積額の30%相当分を村より補助。

質問・答弁

Q なぜ、この時期に補助要請か。
 この請願に至った経過

聞きたい。
 A 紹介議員 ニュータウンが開発されて、40数年経過している。今まで村移管を要望して来たが、村より「移管は無理」との回答。
 現在、自治会は汚水処理費以外に修繕費用を別途積み立て、汚水施設を運営している。
 他地区で実施されている汚水処理補助と同等な補助をお願いしたい。

総務厚生

第7回 9月29日

出席者
財産施設課長・企画政
策課長・主事

【内容】
(1)キノコ工場について

2022年完成と聞
いているが、コロナ禍
で資金調達も含めて遅
れている。借地料は、
滞りなく入っている。



キノコ工場予定地（今山）

キノコ工場の現状は

(2)財産設備課の事業につ
いて

新たに発足した課で
あり、財産管理全般に
わたる業務をしている。
庁舎の耐震診断事前
調査を行っている。

【意見】補強工事で
は目的を達成すること
は困難。診断の意味を
なさないのではないか。
(3)ふるさと納税について
12月に集中すると思
われる。

第8回 10月22日

出席者
企画政策課長・総務財
政課長・主任

【内容】
(1)ふるさと納税について

新たな返礼品が開発
されている。開発中も
多数ある。
職員にも協力しても
らっている。
【意見】企業版につ
いては、概要説明にと
どまらず、注目を引く
ポイントに焦点を当て
た内容にすべきではな
いか。

(2)村バス・村タク・東部
広域バスについて

村バスは利用者が少
なく、村タクへのシフ
トも検討している。東
部広域バスは、利用率
が少し増えている。

土木経済

第5回 10月28日

出席者
建設環境課長

【内容】
(1)発電所周辺の河川調査

「ドローン」撮影の
放映による、中谷川・
殿田川・砂子田川の確
認。(メガソーラー周辺
を9月に撮影)

(2)第3四半期における工
事発注計画の説明

- ①今山島ヶ原法面復旧
工事。
- ②大河原島ヶ原線舗装
工事。
- ③法ヶ平尾立石線改良
工事。
- ④山城谷浄水場 原水
高濁度処理改良工事。

第6回 11月22日

出席者
企画政策課長・産業観
光課長・課長補佐

※2024年までに稼働
したい。

メガソーラー周辺の河川調査



ドローンによる殿田川周辺

【内容】

(1)キノコ工場について

京都府・南山城村が
事業者と年2回のヒヤ
リングを実施している。
10月28日に事業者より
説明を受けた。
●事業は必ずやる。雇
用も早く行い、創業
したい。

(2)観光事業の取り組みに
ついて

- ①村のプロモーション
ビデオ視聴。
- ②南山城村ボランティア
アガイド養成講座を
実施。
- ③月ヶ瀬口駅前整備検
討会の発足。

相楽中部消防組合

第2回定例会が、令和3年11月25日に開催。

◎令和2年度一般会計決算

歳入 15億 515万円
 歳出 14億5587万円
 ※村負担金 9279万円

認定 全員賛成

◎中部消防組合情報公開条例等の一部改正

可決 全員賛成

◎会計年度任用職員の給与等に関する条例の一部改正

可決 全員賛成

◎職員給与に関する条例の一部改正

可決 賛成多数

◎令和3年度

一般会計補正予算(第2号)
 歳入歳出(増) 1502万円
 歳入歳出総額 14億3682万円

可決 全員賛成

山城病院組合

第4回定例会が、令和3年11月5日に開催。

【認定案件】

◎令和2年度事業会計決算

収益決算 79億6354万円
 費用決算 80億9577万円
 認定 全員賛成

◎令和2年度介護老人保健事業決算

収益決算 5億3235万円
 費用決算 5億7961万円
 認定 全員賛成

【主な議案】

◎組合職員の給与に関する条例の一部改正

可決 賛成多数

◎組合職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正

可決 全員賛成

◎組合職員の育児休暇等に関する条例の一部改正

可決 全員賛成

相楽郡広域事務組合

令和3年第2回定例会が、令和3年11月25日に開催。

◎令和2年度一般会計決算

歳入額 9億6286万円
 歳出額 9億4929万円

村負担金

認定 全員賛成

◎令和2年度相楽地区ふるさと市町村圏振興事業特別会計決算

歳入額 2309万円
 歳出額 2261万円
 認定 全員賛成

相楽東部広域連合

第1回臨時会が、令和3年9月27日に開催。

◎令和3年度一般会計補正(第2号)

補正額(増) 9600万円
 補正後 9億5613万円
 可決 賛成多数

第3回定例会が、令和3年12月10日に開催。

【議案】

◎令和2年度一般会計決算

歳入額 9億0035万円
 歳出額 8億9361万円
 村負担金 6557万円
 認定 全員賛成

◎工事請負契約の締結
 クリーンセンター擁壁安全対策工事。

契約金額 8833万円
 完了は 令和4年8月8日
 可決 全員賛成



更新される制服女子上着・スカートとスラックス(笠置中学)

ズバリ直言

村政を問う

一般質問 Q&A

徳谷

村長

近隣県に向けての救急とは

共生ビジョンで要請する



救急を担う 中部消防東部出張所

一般質問は事務の執行状況、将来の方針などの所信や疑問をただし、政治責任を明確にし、結果として、「現行の政策変更や新規政策を採択」させる効果があります。



徳谷契次 議員

万人で、現在の施設数では不足する。引き続き施設検討は必要である。

設の延命化を図りたい。健康診断の啓蒙が必要

飲料水の安定供給を

昨年、大病院で実施されたがん診断は前年度比9.2%減で、推計では、4万件が減ったとしている。

①未給水地区の方は安心な飲料水の継続的な確保を願っておられる。協議を継続しているか

村の国保会計の2年度決算では、高額医療費の対象世帯は前年度2%減ながら、30.2%増の3666万円となった。すでに早期発見の機会を逃したとの見かたもできる。

②和歌山市の水管橋の事故を受け、国は点検を要請したが、村はどうか。

検診への周知はどうか。

村長 ①現在、浄水器補助等を検討しており、早急に協議し、新年度の予算化の考えでいる。

村長 3人の方が治療を受け、高額医療費として支出されたもので、難病治療、高齢化に伴う神経外科的な手術費用。

②職員による点検では重大な異常はなかった。高尾簡易水道では漏水事故、ポンプ故障が度々発生している。新年度より予算化の考えで、補助金制度も考える。

各検診率は府内でも低く、様々な取り組みの中で、時期・機会の見直しなどを行い、健康寿命の延伸に取り組む。

①行政を通じて医師会協議が必要になる。

子宮頸がんワクチンについては、昨年度に小学6年生にリーフレットを配布し、奨励している。

②相楽西部の人口は約10

橋の答弁がなかった。必要な点検を行い、施

Q 2025年問題の中、村の65歳以上の人口は1269人の現状である。

①村の計画では、救急医療システムを隣接県に向けた取り組みを行うとしているが、その内容は。

②高齢者福祉施設等整備事業を令和7年度に事業費1億円とあるが、建設はしないとしている。

それでは、どのような代案を持っているのか。

また、現在の施設入居者は何人おられるのか。

A 村長 ①かかりつけ医として受診され、当日

の救急機関で受け入れ可能な場合、伊賀市域への搬送は可能。府県界を超えた体制作りとして、共生ビジョンの取り組みとして働きかけを行う。

②体制、生活支援、介護予防、介護、医療の5つの枠組みの中、地域での暮らしの実現を目指す。施設入居者数は、特養41人、老健13人、ショート26人。待機者は11人。

Q ①行政を通じて医師会協議が必要になる。

②相楽西部の人口は約10

村長 ①現在、浄水器補助等を検討しており、早急に協議し、新年度の予算化の考えでいる。

②職員による点検では重大な異常はなかった。高尾簡易水道では漏水事故、ポンプ故障が度々発生している。新年度より予算化の考えで、補助金制度も考える。

Q 笹瀬橋に添架の水管橋の答弁がなかった。施

必要な点検を行い、施

一般質問

村の一般質問の時間は、質問と答弁を合わせて45分間です。また、村長には議員の質問に対する反問権を付与しています。

奥森

太陽光発電所建設工事に伴う公共施設の維持管理は

村長

事業者と協議する



奥森由治 議員

Q 協定による公共施設の取り扱いについて、別途協議となっているが、現状はどうか。
A 村長 殿田川、中谷川の河川整備については、関係区と現地確認を行ない、業者において整備計画案を作成中。砂子田川は、付け替え



付け替えられた砂子田川（押原地区）

③ 補正予算

⑥ 条例改正など

⑦ 一部事務組合

⑨ 一般質問・奥森

⑩ 一般質問・頭鬼

⑪ 一般質問・齋藤

⑫ ここにこの人

工事が完成し、検査後村に移管の予定。
村道押原島ヶ原線は、拡幅・付け替え部分は、工事完成後に村に移管の協議を行なう予定。
Q 維持管理協定などは、工事前前に締結しておくべきである。
A 村長 維持管理については、協議していく。

のが本筋である。どこまで維持管理をしてもらうのか協議する。
Q 奥田地内の工事用道路は、砂防の許可が早くから出ているのに、まだ工事に着手していない。そのため、多くの工事用車両が、殿田奥田線を使用するため、利用者に迷惑を掛けている。早く着工するよう指導すべきである。
A 村長 まもなく着工の予定と聞いている。その方向で指導する。
Q 殿田川・中谷川の今後の維持管理はどうか。
A 村長 開発区域外は村管理。区域内は事業者とするよう協議する。



利用者が増加する村タク（大河原駅）

「村タク・村営バス」
Q 村タク・村営バスの利用状況は。
A 村長 村バスは、令和3年10月運行では延べ85人、1日あたり約3・2人。上下11本で非常に

少ない利用。
村タクは10月運行で、179件、1日あたり8・5件の利用。
ニュータウン線は、8日の運行。1日あたり4・4人の利用。
Q 村営バスの利用が少ない。利用がなければ運行する必要がない。ダイヤ改正や、村タク利用等の検討が必要である。
A 村長 時間帯、利用者も分かつている。どうするか検討する。

Q 活動エリア拡大に向けて努力しているのか。
A 村長 令和3年4月からは笠置町に拡大し、利用は25件、木津駅行が44件。要望の多い伊賀市方面は、現在、島ヶ原地域のまちづくり協議会と協議をしている。
Q 観光事業との連携はどうなっているのか。
A 村長 観光目的の利用も可能。数件の利用もあり、観光路線のような仕組みも検討している。

ふるさと納税の現状はどうか

村長

最大限の取り組みを行う



出品茶の製造（研修製茶工場）

Q 村職員にもふるさと納税の趣旨を理解し協力を促すため、制度説明を行っているのか。
A 村長 10月の課長会を通じて協力依頼を行う

た。その後も、個別説明や控除上限額のコミュニケーションなども行っており、積極的にPRしている。近年の実績よりも協力の人数は増加する見込みであり、引き続き続けていく。

Q ふるさと納税の新商品はどのような現状か。

A 村長 「やまなみホール設置のピアノ演奏券」や「はちみつ」は既に寄附受付サイトへ掲載し、寄附もいただいている。

また、「京都市アンテナショップのスイーツ券」「野菜セット」等、新たな事業者と調整を行っており、今までにない魅力ある返礼品の開発に取り組んでいる。



廣尾正男議員

Q 企業版ふるさと納税の募集メニューはどのような内容か。また、現在の進捗はどうか。

A 村長 今年度重点を置いて募集する事業として、「茶振興対策事業」、「子育て支援医療支給事業」、「保育所運営事業」及び「相楽東部広域連合負担金(教育費)」の4事業を打ち出している。現在の進捗状況は、1企業より寄附があり、数社には前向きに調整してもらっている。

キノコ工場の見通し

Q 村が造成工事を行い誘致する形のキノコ工場は、土地の賃貸借契約も成立しているが、新型コロナウイルスの影響などで遅延が生じている。現在の進捗



新しくなった砂場（保育園）

はどうか。

A 村長 平成30年度に村による造成工事を実施し、令和元年度に土地の賃貸借契約を締結。令和2年度中の稼働を予定していたが、新型コロナウイルスの影響もあって、当初の稼働予定から大幅な遅延が生じている。

直近に実施した村と企業側との協議によれば、ファイナンシャルアドバイザーの介入で、より確実性のある事業計画へと

方向転換されたことにより、今後は建築工事着手に向け協議・調整が一層進むことが想定される。しかしながら、事業の進捗は今後も新型コロナウイルスの感染状況に大きく左右されることから、引き続き企業側との定期的な協議を行っていく。

Q 村の雇用も含め、熱意をもって対応されたい。

A 村長 引き続き努力する。

頭鬼

村道法ヶ平尾立石線の早期開通を

村長

全線開通に向けて取り組んでいく



頭鬼久雄 議員

Q 長い間かかっていた村道、法ヶ平尾立石線だが、奈良県境まであと少しとなった。今後の見通しはどうか。また、奈良市側の計画は無いと聞いているが、こ



法ヶ平尾立石線奈良市境（高尾）

れは大きな問題。奈良市に対して対応しているようだが、更に努力するべきだ。国道163号の非常時のバイパス道路として利用できる。災害の観点からも必要だ。

A 村長 平成13年度より着手し、残すところ、奈良市との境界まで約130mとなり、2〜3年で村内は完成の見込み。令和3年4月に奈良市

長と直接面談し、強く要望を行ったが、事業化の是非についての明言を聞けなかった。しかし、本道路の重要性は認識されたと思う。今後奈良市に対し要望していく。

野良猫対策はどうな

Q 野良猫に対しての対応は。前向きに対応するとの答弁だったが、その後はどうか。

A 村長 野良猫被害に關しては、不妊・去勢手術後の飼養も含め、地域猫活動等の促進や地域住民の協力が要。生活環境を保持するため、地域猫活動に取り組む団体などに対し、令和4年度から飼い主のいない猫の不妊・去勢手術費補助の実施を考へ。

3回目のコロナワクチン接種の取り組みは

Q コロナ感染者が、2桁、1桁台へと落ち着きを見せているが、一挙に

人出が増え、反動が心配。そうした中、3回目のワクチン接種が始まる。過去の2回はスムーズに行われ、関係者の方の力が発揮された。3回目になるが、もう一度気を引き締めて取り組む必要があると思うが。

A 村長 年末・年始に向け、一気に経済活動が活発になってきた。そのような中、新たな変異株オミクロン株が発



前回のワクチン接種（やまなみホール）

見され、南山城村においては、3回目のコロナワクチン追加接種に対する準備を進めている。医療従事者などに対しては、1月22日に集団接種をスタートさせる。2月6日から、4グループに分け、高齢者から順次行う予定。今回はファイザー製だけでなく、モデルナ製ワクチン接種も視野に入れている。

③ 補正予算

⑤ 条例改正など

⑦ 一部事務組合

⑨ 一般質問・奥森

⑪ 一般質問・頭鬼

⑬ 一般質問・齋藤

⑮ ここにこの人

非農地申請手続きを簡略化せよ

迅速化するよう農業委員会に伝える

Q 荒廃農地の活用策としてどのような取り組みを行っているか。

A 村長 基盤整備された農地でさえ、耕作者が減少している中、農業委員会では平成25年頃から「柿渋プロジェクト」として約1ヘクタールの遊休農地の再利用が行われた。また、村では農業ハウス等整備事業として事業

助成も行っている。新たな農産品開発への取り組みをされる場合には、村として応援したい。

Q 登記上は「田・畑」となっている農地でも既に荒廃して進入もできず、更に所有者も世代交代してその所在すら不明な土地もある。

こうした土地を他用途で再利用するためには非農地証明が必要となるが、登記簿や公図はともかく、位置図・現況写真などには正確なものを添付できない場合が多い。

A 村長 申請時の添付書類としては、申請者で分かる範囲の位置図や写真を付けて頂き、農業委



久保憲司 議員

員会で再確認をすることで進められている。

この場合に、公的にドローンを活用してもらうことは十分可能と考えている。

いずれにしても、農地として再生困難な土地は非農地として速やかに判断し、有効活用が図れるよう委員会に伝えたい。

生ゴミの減量化に向けデイスポーザーに補助を

Q 生ごみ処理費の削減には、含まれる水分量を減らすことが有効と言われている。

水分量の多い生ゴミの大半は台所から出る野菜屑や残飯である。

これらを減らすことで、処理費の大幅削減が可能となる。

A 村長 現在、生ゴミ



ここにデイスポーザーを取り付ける

の減量化とともに生活環境の改善及び、ゴミの堆肥化を目的とする処理機器に対して補助事業を行っている。

加えてはどうか。

Q 現行の補助対象は、バイオ分解式（コンポスト）や電気式乾燥機などであるが、いずれも「処分するための土地が必要」、「動物が掘り返す」、「悪臭がする」、「処理スピードが遅い」など、難点が多い。

A 村長 現在、補助対象としている自治体はいくつかあるが、いずれも公共下水が整った地域であり、村のような合併処理浄化槽に直接放流している例は、聞いていない。メーカーサイドの情報では、浄化槽への負荷がかかり過ぎて水質悪化が懸念されている。

これに対し、流しの下部に取り付ける「デイスポーザー」という機器は、ゴミを直接粉碎し浄化槽に放流するもので、生ゴミの大幅削減に寄与でき

Q 現実にはどの程度水質が変化するのか、メーカーや研究機関とタイアップして実証実験を行ってはどうか。

A 村長 今後、情報収集に努めていきたい。



村所有のドローン

齋藤

付替水路管理は事業者にさせるべきだ

村長

会議資料内容を調べ、検討する



齋藤和憲 議員

Q 9月の一般質問で「メガ開発の濁水で木津川を汚している。」と指摘した。行政は事業者の幹部に指導したと聞いていたが、工事現場から砂子田川に濁水が流れ出している。事業者は約束を何度も破っている。村は協定や覚書を事業者と結



砂子田川の付替水路

③ 補正予算

⑥ 条例改正など

⑦ 一部事務組合

⑨ 一般質問・奥森

⑩ 一般質問・頭鬼

⑬ 一般質問・齋藤

⑮ ここにこの人

ぶよう、以前から指摘している。
① 村道・水路・里道に関する、協定、覚書などの契約書を結んでいるのか。
② 開発地のり面が崩れ、水路が詰まったときの整備費用は事業者が持つべきだ。
③ 事業者が地域や村との協定内容や説明会で約束した内容を村として纏めているのか。
A 村長 ① 個別の協定書、覚書などは結んでいない。
② 事業者原因なら、事業

者の責任で土砂撤去をさせる。
③ 事業者と月1回、定期的に協定書の内容及びその状況について協議、確認している。
Q 他議員の質問で、付替え水路の管理は村ですると答弁されたが、地域説明会や村と府との会議資料では事業者がすると記入されている。
 いつ変わったのか。事業者にさせるべきだ。
A 村長 その会議内容は知らない。管理については検討する。



防災対策が急がれる役場庁舎

庁舎の最大の防災対策は移転

Q ① 村内の木造耐震未改修の家屋は何軒あるのか確認したい。
② 洪水・浸水・土砂災害に巻き込まれる世帯数は
③ 役場庁舎は土砂災害特別警戒区域になっているが、役場の防災対応を確認したい。
A 村長 ① 村資料では新耐震基準以前の木造家

屋数は2456軒。村補助の耐震改修はこれまで5件。正確な改修は不明。
② 平成23年度時点の調査では約435軒。
③ 役場庁舎が土砂災害から免れるためには、庁舎の移転しかない。
 移転するには多額な費用が必要で、すぐの着手は困難。

Q 毎年、決算書に予算ごとに、事業の概要、成果、課題・問題点、改善などの記載し、来季の方
Q 防災関係に限らずに、他の事業も似たような内容がある。少ない人員は理解するが、前向きに取り組むべきだ。
A 村長 毎年、住宅耐震診断改修予算が残っているのは対応が不十分。確実にできるように対応したい。

コロナ第6波への備えを

村長

発生時 村独自の検査を実施



肺炎球菌ワクチン接種（竹澤医院）

Q 社協のように、子どもを預かる保育士、学校職員の定期的なPCR検査は必要ではないか。

A 村長 定期的なPCR検査は考えていないが、クラスター発生が危惧される状況では、村独自の

取り組みとして保育士などに直ちに検査する。

Q すぐ対応できる抗原検査キットなど常備できているのか。

A 村長 PCRや抗原検査キットは一定量の保管しており、竹澤医師の指導で検査する。

Q 誰もが検査できるように、検査費用の国負担を。

A 村長 関係機関とともに要望していきたい。

Q 3回目ワクチン接種の村の進み具合は。

A 村長 医療従事者は1月22日、2月6日から、高齢者がスタートの予定。前回と同じ要領で、接種券付予診票を配布する。モデルナ製ワクチンの場合、分かり易い情報提

供をする。

肺炎球菌ワクチン2回目以降接種にも補助を

Q 接種の状況は。

A 村長 65歳と70歳までの未接種者に案内を送付した。高齢者1278人中1回でも接種した人は708人。接種後5年を経過したのは232人

Q 一回目接種は自己負担2500円、5年で効果が薄れる。肺炎で亡くなる方の98%は65歳以上インフルエンザの接種と併せてすると効果も上がる。2回目以降の接種にも補助をすべきでは。

A 村長 接種には8000円ほどかかる。ワクチン効果、副反応リスク、費用対効果などから再接



鈴木かほる 議員



窓もなく暑くて寒い（南山城小学校）

種について助成制度の拡充は考えていない。

避難場所になる学校体育館に空調設備を

Q 村内の避難所は災害の種類によっては使えない。耐震化、水・非常電源の確保、国道・JRへの接続など、学校体育館の役割は大きい。

A 村長 学校体育館は教育、地震の災害時には指定避難場所でもあり重要な施設だ。空調設備が

あれば理想的だが、維持管理などを含め教育委員会とも協議が必要。

Q これは文科省の事業ではない。総務省の「緊急防災・減災事業債」が令和7年まで延長された。八幡市では、プロパンガスのエアコンと送風機を体育館に設置している。充当率100%、交付

税措置70%こんな有利な事業債の活用を検討を。

A 村長 現在、直ちには考えておりません。

吉田 愛子 さん
(月ヶ瀬ニュータウン)

村で頑張る 歯科衛生士

衛生士へのきっかけ

私は1994年、2歳の時に大阪から南山城村に移住し、現在まで南山城村で住んでいます。今年、地元の方と結婚し、ニュータウン内にあ

る歯科医院で歯科衛生士として働いています。

衛生士へのきっかけは患者として今、勤務している診療所に通院の中で先生から歯科衛生士になることについて考えてみてはとすすめられました。その時まで歯科衛生士

級生と一緒に通うことなど、不安に思うこともありましたが、勉強に実習に充実した三年間を過ごすことができました。

2021年3月、国家試験に合格し、村の歯科医院で働き始めることになりました。

患者さんの笑顔が私の元気の源

歯科衛生士として働き始めましたが国家資格をとったからといって、すぐにすべてのことができるとは思いません。模型を使って練習をしたり、先生や先輩の歯科衛生士さん達に分からないことを教えていただいたりして、毎日少しでも自分のスキルを上げることが目指して努力するように心がけています。

最近では以前できなかったことができるようになったり、患者さんに気持ちよく帰ってもらおうと

見たりすることがとても嬉しく、日々のモチベーションになっていきます。

今後の目標

今後の目標は患者さんに何か不安や困ったことがあれば頼られ、あの衛生士さんにみてもらいたいと思ってもらえるよう

な歯科衛生士になりたいと思います。そのためには私の存在を患者さんに知って頂けるよう、挨拶から口腔のことについてその人にあったアドバイスなどを積極的にこなしていきたいです。またこれからも技術をみがき、地域で頑張りたいと思います。



自宅にて (NT)



患者さんに寄り添って (NT 歯科医院)



団体紹介コーナー No.127

② 補正予算

④ 第一回臨時会

⑥ 常任委員会報告

⑧ 一般質問・徳谷

⑩ 一般質問・廣尾

⑫ 一般質問・久保

⑭ 一般質問・鈴木

⑯ 村北南

愛好家が集う

「関西の聖地」

今年の10月31日、南山城村総合グラウンド一帯で『みなみやましろカフェエブン・フェスタ2021』車好きが集まるイベントが開催されました。全国から車好きが集まると言う喫茶店を訪れると、店内は前年のフェスタの映像が流れ、車好きにはたまらないグッズがいっぱい。幸子さんから話を聞かせていただきました。

景色とワインディングに魅かれて

夫が車好きで、大阪に住んでいた頃からこの辺りを走りに来ており、イ

ンターネット環境も整った豊かな自然の魅力にひかれ、村に来て約10年たちました。

北大河原バイパス開通でスーパーカー

京都府からの依頼で、2016年8月28日、完成を祝ってパトカーを先頭に仲間の車、10台のパレードをしました。翌月の9月から「カフェエブン」をオープン。

感謝のフェスタ

始まりは2018年の夏、集まってくる仲間への感謝の「カフェエブン素麺フェスタ」三輪のそ

うめん流しをしました。

翌年には、参加者による交通遺児募金もしました。

2020年の秋「カフェエブン・フェスタ2020」を村の協賛をいただき、事前登録で340台、来場者は1200人を超え大盛況でした。

その様子は、Youtubeで「関西の聖地」としてさらに拡散されました。

その1か月後に夫が亡くなりました。

フェスタ2021開催

今回は自動車評論家の西川淳さんを中心に実行委員会を立ち上げ、ボランティアで協力いただきました。村の若い車好き仲間もでき、皆さんに感謝です。



フェスタ会場 (村総合グラウンド周辺)

これから

このご縁を大切に、夫の大好きだったこの村で、車好きのみなさまの居心地の良い場所になりますよう頑張りたい。と話していただきました。

〔表紙〕
全国からのスーパーカーで賑わったフェスタ。
(村総合グラウンド周辺)
撮影日 10月31日

3月議会日程表 (予定)

3月4日(金)	一般質問
8日(火)	議案審議
11日(金)	予算決算常任委員会
15日(火)	〃
16日(水)	〃 (予備日)
23日(水)	議案審議
30日(水)	会期末
※ 密を避け、傍聴席は12席 (予定)	

議会だよりへのご意見・ご要望は議会事務局
☎0743-93-0121
またはd_gikai@vill.minamiyamashiro.lg.jpまで
「議会だより」は村のホームページでもご覧いただけます。
南山城村役場ホームページアドレス
<http://www.vill.minamiyamashiro.lg.jp>

南山城村 議会だより

検索

さくた さちこ
作田 幸子さん (田山)



いつまでもいっしょに

編集・発行／南山城村議会
〒619-1411 京都府相楽郡南山城村北大河原久保14-1
☎0743-93-0121 ☎0743-93-3030 E-mail d_gikai@vill.minamiyamashiro.lg.jp

印刷／西本印刷株式会社
〒619-0217 京都府木津川市木津町八ヶ坪4
☎0774-72-0064 ☎0774-72-1064 E-mail njpnhn@sivver.ocn.ne.jp

地球環境に配慮した用紙とインクを使用しております。